

EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año X.—Número 3.199

Director: DON JOSÉ ESTRABO

Viernes 26 de febrero de 1904



EL SEÑOR

D. Leopoldo de Vial Martínez

BASSOCO AGUIRRE

Falleció el día 24 de febrero en San Juan de Luz

R. L. P.

Su viuda, hijos, madre, hermanos, madre política, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan asistir á los funerales que se celebrarán en la parroquia de Santa Lucía hoy, 26, á las diez y media de la mañana.

El duelo se recibe en el Muelle, 32, y se despita en la iglesia.

Santander 26 de febrero de 1904.



¡Bah! No es tan fiero el león como lo pinta la gente y el león en este caso es Maura precisamente.

Se le creía capáz de ser un González Bravo y de demostrar acaba que es un depóta de á ochavo.

La moderna demagogia, de osadía con exceso, se agrupa todas las tardes á las puertas del Congreso.

Saluda á su minoría con aplausos expresivos y se permite el abuso de dar vivas subversivos.

¿Y cómo el petit Nerón castigar hace á los malos? ¡Ordenando á los custodios que repartian unos palcos!

Cargan inmediatamente y pegan sin presión á todo el mundo, incluyendo á los que inocentes son.

¿Pero y qué? Aunque á un inocente le peguen en el barullo, ¿qué puede resultar? Nada; ¡un chichón ó un apabullo!

¿Y es ese el procedimiento que corresponde á un Nerón, de quien su triunfo esperaba de breve la Reacción?

Pues, entonces, ¿para cuándo son, entre otros escarmentos, el de las deportaciones y el de los fusilamientos?

Nos ha causado ese Maura una decepción completa... ¡Le creíamos un coloso y nos resultó trompetal!

El ministro de Agricultura francés mandó aplicar una sustancia descubierta por el Instituto Pasteur, para la extinción de las ratas en los sembrados.

¿Y no es aplicable también á las Ratas de las poblaciones? Si lo fuera, era cosa de pedir esa sustancia al Instituto Pasteur.

Porque ya está visto que la policía no los caza, ni con queso.

Ha causado gran extrañeza en Castellón de la Plana la concentración de fuerzas en aquella ciudad, entre ellas la de la guardia civil.

Señal de que el Gobierno sabe algo que los castellonenses ignoran. Tal vez estarán en peligro, sin saberlo, de ser bombardeados por los japoneses ó por los rusos.

De cualquier modo que sea, deben agradecer al Gobierno la previsión, aún en el caso de que ese envío de fuerzas á Castellón de la Plana, no tenga más objeto que el de corregir la Plana á los castellonenses. Que todo es posible.

Los objetos robados en la Colegiata de Santillana han parecido en una casa deshabitada de Eosebado.

Y se cree que los ladrones son los que se hallan detenidos. Perfectamente; bueno es que se hayan recuperado las alhajas y que los autores del robo sean castigados.

¿Pero no meová á compasión que después de tanto trabajar y de los gastos que supone la traslación de las alhajas en un carro, el alquiler de la casa en Eosebado, los viajes que han tenido que hacer por ferrocarril y en coches y otros dispendios no hayan obtenido ningún fruto?

Yo creo que lo justo sería aumentarles á la pena de prisión que les corresponde, con arreglo al Código penal, quince ó veinte días más por vía de indemnización.

Porque si el robo es un delito, el trabajo es una virtud. Y no se les puede negar que han sido laboriosos. ¡Sería una injusticia!

Una ella y un él salamanquinos, muy jóvenes, muy guapos y muy finos y muy smart-lados, pero por sus papás tiranizados, se hartaron de sufrir la tiranía paternal, y por fin el otro día se fugaron muy ágiles y activos de sus paternales lares respectivos. Mas ¡ay! que el papá de ella dio pronto con su huella y en la estación detuvo á los pipiotos, sin darles tiempo á que visjaran solos, pues ya habían tomado á propio intento para ellos solos un departamento.

¡Sólo quien se haya visto en igual trance, comprenderá lo horrible del perreante! (Qué desventura la del que se va en el estribo ya, y se queda á pie!) ¡No hablar para la fuga vía franco, ¡Eso se vé ya sólo en Salamanca!

Un periódico le ajusta las cuentas á la Tabacalera de este modo.

«Cada cajetilla de 0'45 viene á costarle á la Arrendataria unos 11 céntimos, puesta en el estanco.»

«Los puros le salen á 5 céntimos y los vende á 15.»

«Los paquetes de cuarterón la cuestan menos de dos reales y los vende á 7.»

«Y, á pesar de esto, se asegura que va á elevarse á 50 y á 35 el precio de las cajetillas.»

No tiene más remedio que hacerlo así. Los accionistas piden más dividiendo en atención á lo caros que se han puesto los comestibles.

«Este no se podría obtener más que pagando el tabaco á los productores más barato, aunque fuera de calidad inferior al que se trae, ó elevando el precio de las cajetillas.»

Hubo que optar por esto último. Lo primero era completamente imposible porque no hay tabaco peor que el que adquiere la Tabacalera.

No son hojas de plantas las traídas... ¡Son hojas secas de maíz teñidas! O serrín de chopo. O cualquier otro desperdicio. ¡Vaya usted á saber!

Señor Saporito:—Queda' por ahora suspendida la sección á que usted se refiere y es probable que sea sustituida por otra. Lo mismo he contestado particularmente á otros que antes que usted me habían escrito sobre el mismo asunto.

Madrid 25—14'30.

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado el acostumbrado Consejo de ministros en Palacio, con asistencia del Rey.

La reunión fue de escasa duración y se dice que no tuvo importancia. Se carece de referencias directas del Consejo, pues ni el Presidente ni el ministro de la Gobernación han recibido hoy á los periodistas, por tener que asistir el Gobierno al acto de presentación de credenciales del nuevo embajador inglés, cuya ceremonia se verifica en Palacio á las dos de la tarde.

Firma

Después del Consejo el monarca firmó varios decretos de Guerra.

Oposición

Todas las minorías combatirán rudamente el proyecto de Administración local, excepto los amigos del señor Moret, que sólo harán algunas observaciones respecto á los puntos en que el señor Maura se separa de su criterio.

RICARDO.

(Colaboración especial de EL CANTABRICO)

Rápida

Navegando por el revuelto mar de la política española es cosa fácil que el desventurado bote que tripulo se estrelle contra algún banco de arena. Ese oceano es peligroso y de él quiero alejarme á toda prisa.

Dejemos el inmenso pélagos en que se agitan las turbulentas ondas en su constante ir y venir y pongamos rumbo á otro mar más sereno y cristalino: el oceano del Arte.

En él quiero navegar, y ya siento que ora mi rostro una brisa saluífica que se mete cuerpo adentro por todos los poros de mi carne. Una bandada de alegres gaviotas me saludó al cruzar y yo correspondí á su salutación con un «adiós», avas hermosas! cuyas ecos perdieron en la inmensa lejanía.

Al doblar el cabo de la Buena Nueva he divisado un barco en que oteaba la gallarda enseña de mi patria. Su tripulación entonaba alegres canciones y por no perder sílaba de sus gárrulas estrofas, logré aunque con trabajo, ponerme en seguimiento de la embarcación.

En encantadora amalgama llegaron á mi oído acentos inmortales de la brava jota de Aragón, melodiosos quejumbres de la muñeira gallega, hondas albedas germinadas en la barba levantina y moriscas hisiladas de la andaluza vega.

El sortilejo de Zúskeris, duro como el férreo temple de sus hijos y la sardana grave y austera, nacida entre las breñas del Montserrat ingente, mezcláronse allí con los ecos del astir intrépido, morador de los abruptos desfiladeros de la Covadonga gloriosa... ¡Era la España nueva que pasaba en legión, cantando sus pesados triunfos, un día rotos por la otra España, la desértica España sin ideales, caduca y enferma!

El himno del arte, consagrando el trabajo de la pléyade nueva, parecía quererme decir que la España no morirá nunca, si nos proponemos romper esa leyenda dorada que nos hace vivir en plena edad de hierro, cuando ya alboró para los pueblos libres la redentora mañana del Progreso.

No era la España que en legión, pasaba cantando, la España que caricaturizó con la

MUSEO COMICO

(Especial para EL CANTABRICO) POR ARVERAS



LOS SUCESOS DEL CONGRESO

—¡A la cárcel ahora mismo!
—Pero, hombre, si yo no soy republicano.
—Pues si usted no lo es, seguramente tendrá algún pariente que lo sea.

máscara del hambre al maestro de escuela; no era la España que elevó falsos ídolos entre las mentiras convencionales de una Historia caprichosa; no era la España que se solazó en toro de la hoguera inquisitorial... ¡La España que sureaba los mares del Arte, era la España artista, la España que quiere ser grande, que anhela ser varón de la Idea y antecipa de la Civilización, á cuya luz los hombres trabajan y edifican!

Adelardo Curros Vázquez.
Madrid febrero 904.

EN EL EXTREMO ORIENTE
La guerra ruso-japonesa
POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL
Madrid 25—14'30.

La victoria de los rusos.— Noticias contradictorias.— Entusiasmo en París.— Rusia y Alemania.— Sigue la confusión.

Se han recibido varios despachos de distintos orígenes acerca del triunfo que se dice han obtenido los rusos y que contienen noticias contradictorias.

Uno de París comunica que en la embajada de Rusia en aquella capital han confirmado el intento de ataque de los japoneses á Port-Arthur y la victoria de los rusos.

Los informes que facilitan en la embajada dicen que la escuadra japonesa trató de obstruir la entrada del puerto para evitar que pudieran salir los barcos rusos, y atacar la plaza.

Los barcos rusos contestaron al ataque, batiéndose con gran denuedo, echando á pique cuatro buques enemigos.

Según otra versión nueva, los japoneses intentaron entrar en el puerto cuatro embarcaciones cargadas con explosivos para hacerlos explotar, impidiendo la salida del puerto con las embarcaciones destruidas.

A las cuatro embarcaciones acompañaban un acorazado y dos torpederos.

Estos y las embarcaciones fueron destruidas por el fuego de las baterías de la plaza y los cañonazos de los barcos rusos, entre los que se distinguió el *Retvisan*.

El acorazado japonés huyó del combate con grandes averías.

Nuevos despachos de Londres, refiriéndose al mismo ataque de Port-Arthur, dicen que el acorazado japonés que atacó á la plaza salió del puerto sin daño alguno.

Añaden estos informes que las fortalezas de Port-Arthur y el muelle han experimentado grandes destrozos á consecuencia de las granadas de los barcos japoneses.

Como se ve, las noticias son muy contradictorias.

La noticia de la victoria de los rusos ha causado en París gran entusiasmo, según informes de aquella capital.

claraciones políticas, hablando de una inteligencia entre Rusia y Alemania respecto á la actitud de China. Dicon de Londres que varios periódicos publican informes de sus corresponsales en Extremo Oriente en que nada hablan del combate de Port-Arthur.

Dichos periódicos declaran que no se sabe nada de la derrota de los japoneses en Port-Arthur ni del combate terrestre que se dijo verificado á orillas del Yalu.

Comunica otro despacho de Londres que la mayoría de la prensa inglesa declara que es imposible, ó al menos exagerada, la versión rusa relativa al combate de Port-Arthur, creyendo inverosímil todo cuanto se afirma respecto á dicho combate.

No obstante, nuevas noticias de San Petersburgo, que se dicen oficiales, amplian los detalles ya comunicados.

Según estos informes, los japoneses entraron en el puerto de Port-Arthur cuatro embarcaciones viejas cargadas de explosivos, á las cuales, y con la protección de un acorazado, acompañaban dos torpederos, para hacer explotar á dichas embarcaciones, repitiendo en Port-Arthur lo que los yanquis hicieron en Santiago de Cuba con el *Merrill-Mac*.

No lograron su objeto los japoneses, pues antes de llegar al sitio oportuno para echar á pique las embarcaciones, los buques rusos y las baterías de la plaza respondieron con un fuego nutrido y certero, destruyendo á cañonazos las embarcaciones japonesas.

La parte más principal de este combate fue desempeñada por el acorazado ruso *Retvisan*, que se ha cubierto de gloria, el cual se hallaba anclado en la rada exterior reponiendo las averías que le causaron los japoneses en el combate del día 9.

Las granadas del *Retvisan* destruyeron á los barcos japoneses.

Esta versión no habla de averías al acorazado japonés, aunque parece indicar que éste también sufrió daños y que se fueron á pique los torpederos que escoltaban las viejas embarcaciones.

RICARDO.

DE LA "GACETA"

Traslado de presos.— Oposición médica

Escasas disposiciones de interés general contiene el número recibido ayer en nuestra redacción, mereciendo tan sólo citarse, y sin comentarios, las siguientes:

Un real decreto de Gracia y Justicia, fecha 23, disponiendo que, así como el artículo 109 del Código penal dispone que los condenados á cadena temporal ó perpetua mayores de 60 años cumplan su condena en establecimientos de presidio mayor, por razones de humanidad deben equipararse á aquellos los que, por enfermedad ó defecto físico estén incapacitados para el trabajo corporal en beneficio del Estado; mas como no hay cabida bastante en los establecimientos de la Penitencia para tener en ellos á aquellos inútiles que se traiga de África, fundándose en el artículo 110 puede llevarse á Ceuta, Melilla, Alhucemas, Chafarinas y el Peñón de la Gomera á condenados á reclusión temporal ó perpetua en número igual al de los referidos inútiles.

En su virtud, se decreta que estos inútiles que se encuentran en los presidios de nuestras plazas africanas sean trasladados á los establecimientos de la Penitencia que se designan, levantándose á reos sentenciados á reclusión perpetua ó temporal á los presidios aquellos y á los de Cartagena, Santoña ó San Miguel de Valencia.

Por una real orden de Gobernación se convoca á oposición para proveer once plazas de médicos de baños minerales habilitados, insertándose en el programa que ha de servir para las mismas.

Noticias de Berlín dicen que el canciller conde Bulow ha hecho de-

La mujer española

El Banco de España ha anunciado la provisión de veinte plazas en sus oficinas de billetes, que habrán de estar desempeñadas por señoritas, con una retribución bien escasa, por cierto.

Para aquellos veinte puestos se han presentado cerca de setecientas solicitudes, «las que, dice un colega nuestro, si bien dan idea de la extrema y oculta necesidad de las familias de la clase media, en su esfera más modesta, revelan por otra parte mucha cultura femenina».

En efecto; gran parte de aquellas setecientas señoritas poseen títulos profesionales; otras, tienen amplios conocimientos generales; muchas, hablan dos ó más idiomas, y en ellos han redactado sus solicitudes, y hay algunas de éstas extendidas en latín.

Del referido concurso se deduce, desarrollando lo dicho por el aludido periódico: primero, que el nivel intelectual de la mujer española es más alto de lo que generalmente se dice; segundo, que en nuestra patria la mujer, aunque posea una cultura escogida, no encuentra fácilmente medios para obtener con ella retribución que la permita atender decorosamente á su subsistencia.

Aquella primera deducción es una valerosa protesta contra la gratuita imputación que el señor Silveira hizo al pueblo español cuando, para justificar su huida de la política activa y el abandono de la jefatura del partido conservador en momentos tan difíciles que imponían á cada uno el compromiso de honor de permanecer en su puesto, dijo que los españoles no deseaban ilustrarse ni instruirse y preferían el desarrollo de los intereses materiales al de los intelectuales.

Constituye la segunda deducción un tónico, pero no por eso menos elocuente, reproche á las clases aristocráticas que no utilizan en la educación de sus hijos á las señoritas de la media y en cambio pagan crecidos sueldos á las extranjeras que tienen á su servicio; al Estado que no abre horizontes á la actividad y talento de la mujer, permitiéndole el acceso á algunos empleos públicos y á la alta Banca y Comercio que no sabe utilizar esa cultura y ese denuedo de trabajo que revelan esas setecientas aspirantes á las plazas anunciadas por nuestro privilegiado primer establecimiento de crédito.

Hay generalmente en España un concepto muy equivocado respecto á las aptitudes y capacidad de la mujer para determinada clase de trabajos y mientras ese concepto no se modifique, la mujer española no podrá salir fácilmente del estado de inferioridad que hasta en las leyes se refleja al prohibirlas, aun cuando sean solteras y *sui juris*, el ejercicio de determinados derechos y el desempeño de ciertos cargos exclusivamente reservados á los hombres.



IGUALDAD EN LA DIFERENCIA

I
Dacían que era fea; y mi delirio la transformó en belleza sobrehumana; pero á su alma, más fea que su rostro, no pudo transformarla.

II
«Su angelical, purísima belleza, su blando acento, su sonrisa cándida, un cielo de ventura prometían al dueño de su alma. Creyente en la verdad de su cariño, con sin igual pasión la idolatraba; mas cuando el desengaño hirió mi pecho, dije con voz airada: «No cabe duda que el demonio á veces vive en el mundo bajo forma humana, y disfrazado de ángel femenino da bromas muy pesadas.»

Luis Vidart.

DE PROVINCIAS

POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL
Madrid 25—14'30.

Conflicto obrero

Comunican de Vigo que no habiendo avenencia en la cuestión entre marineros, un grupo de pescadores, como de unos 800, atacaron á los esquirols de varios barcos.

En la calle Real otro grupo de pescadores intentó agredir al patrón de una barca.

Este se defendió con un cuchillo hasta que llegó en su auxilio la guardia municipal.

Ha habido otras colisiones. Se temen desórdenes.

Las autoridades tienen adoptadas grandes precauciones.

Manifestación obrera

De Barcelona telegrafían que el Comité Internacional obrero ha repartido con profusión una hoja en la que se excita á todos los trabajadores para que concurren á la manifestación que ha de tener lugar el día 13 de marzo con el fin de pedir la libertad de los obreros presos con motivo de las huelgas.

Iguales actos tendrán lugar en dicha fecha en París, Londres, Bruselas, Viena, Berlín y Roma.

Accidente desgraciado

Dicen del Ferrol que una joven de 18 años que iba por la carretera con un barril en la cabeza, fue atropellada por un ciclista, cayendo aquella con tanta desgracia que se dio un fuerte golpe en la nuca, causando la muerte en el acto.

Un crimen

Telegrafían de Cuenca que en un pueblo cercano á aquella ciudad cuatro pastores, por que un compañero les había ganado dos reales jugando á las cartas, lo mataron á palos.

Asesinato

Comunican de Granada que en la carretera de Sobila han dado muerte á una anciana.

El móvil del crimen fue el robo.

RICARDO.

LAS CORTES

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 25-1630.

SENADO

Preside el general Azórraga, ocupan el banco azul los ministros de Marina y de Agricultura...

CONGRESO

El señor Romero Robledo abre la sesión a las tres y media, hallándose en el banco del Gobierno...

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia exponiendo la creencia de que dichas denuncias habrán sido decretadas con arreglo a la ley.

El señor Rodríguez (don Constantino) pregunta si es cierto que en la fábrica de Toledo se han construido ocho millones de cartuchos más de los que se consideran precisos para el Estado.

Adiende que se deben construir con destino a particulares sólo en el caso de no ser necesario emplear el personal y la maquinaria para el servicio del Estado.

RICARDO. Guerras para los pobres solo, traiciones, asesinatos del derecho, acaparamientos monstruosos de riquezas...

Tiro del libro, de las cuartillas de apuntes y voy entristecido por la calle telantel...

Esta Comisión se reunió ayer bajo la presidencia del señor Reda, y con asistencia de los señores Acha, Zorrilla, Villegas y Párra...

Informar al señor Gobernador en el recurso de don Anacleto Marino contra un acuerdo del Ayuntamiento de Herrera...

En San Millán continúa el entusiasmo por haber sido encontradas las alhajas sustraídas de la célebre Colegiata.

En una conferencia que el sargento Casimiro Ayllón ha tenido con el cabo comandante del puesto de Laredo...

Este es el caso que hace pocos días, por haberlo pedido el sargento Ayllón, estuvo en Bilbao el jefe de la guardia municipal.

Para tratar de este asunto se reunió anoche en el Centro Obrero la Sociedad de Trabajadores del Muelle...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

dad diáfana y solemne de esa razón. ¿Cómo atacar? Pienso, esclavo, solamente en mi pluma...

Veamos la verdadera situación y dejemos a un lado hasta otro momento el estudio de este libro.

Hasta ahora todo lo que yo he comprendido va en favor del pueblo y en contra de la institución Banco y de la institución Gobierno.

Según parece, el hallazgo en Escobedo de las alhajas robadas en la Colegiata, fue debido a que, teniendo conocimiento el sargento del Astillero Casimiro Ayllón...

En San Millán continúa el entusiasmo por haber sido encontradas las alhajas sustraídas de la célebre Colegiata.

En una conferencia que el sargento Casimiro Ayllón ha tenido con el cabo comandante del puesto de Laredo...

Este es el caso que hace pocos días, por haberlo pedido el sargento Ayllón, estuvo en Bilbao el jefe de la guardia municipal.

Para tratar de este asunto se reunió anoche en el Centro Obrero la Sociedad de Trabajadores del Muelle...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

Desestimar la instancia de los obreros de esta provincia que piden el extranjero a perfeccionarse en sus oficios, subvencionados por el Estado...

La prensa inglesa Era la prensa española la más barata de Europa, pues cada ejemplar de un periódico...

En cambio los ingleses estaban reputados por los más caros, pues aún los más populares se vendían a diez; más de algún tiempo a esta parte se va operando una transformación...

Del robo de Santillana El Juzgado de Instrucción de esta capital, por exhorto del de Torrelavega, casó ayer mañana al pueblo de Maliano...

Según parece, el hallazgo en Escobedo de las alhajas robadas en la Colegiata, fue debido a que, teniendo conocimiento el sargento del Astillero Casimiro Ayllón...

En una conferencia que el sargento Casimiro Ayllón ha tenido con el cabo comandante del puesto de Laredo...

Este es el caso que hace pocos días, por haberlo pedido el sargento Ayllón, estuvo en Bilbao el jefe de la guardia municipal.

Para tratar de este asunto se reunió anoche en el Centro Obrero la Sociedad de Trabajadores del Muelle...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

El caso que se trata es el de un individuo que se presentó en el Ayuntamiento de Laredo...

Hermanitas de los Pobres para sostenimiento de su humanitaria institución. Repetimos que merecen el Unión Club sin-cera gratitud...

EL PROYECTO DE ESTACIÓN Ayer tarde hubo en el Ayuntamiento una reunión privada a la que se fueron todos o casi todos los señores concejales...

Denuncias y sucesos Tres chicos embriagados Un guardia municipal recogió ayer, a las nueve de la mañana, en el muelle a un chico de once años completamente embriagado...

Incendio de chimenea Anoche, a las ocho, se produjo fuego en la chimenea de la casa número 5 de la Alameda Primera, que sofocaron los bomberos.

LOS OBREROS DEL MUELLE Hace días la Sociedad de Trabajadores del Muelle acordó su disolución.

De Quintas Por reales órdenes del ministerio de la Gobernación se han resuelto los recursos siguientes:

Audiencia Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santaña, seguida contra Mariano Beile Bardiel...

De minas El Director gerente de Diodo Iron Ore Company Limited, ha solicitado del Gobernador que se ordene a la jefeatura de minas...

De la provincia El señor Gobernador civil ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Torrelavega don Pedro Gómez García...

De consumos Habien quedado de nuevo sin efecto la erabasta de consumos en el Ayuntamiento de Liérganes para los años de 1904 a 1906...

El Ayuntamiento de Valdeprado Como por causa del temporal de nieves han estado durante estos últimos días interceptados los caminos...

arresto mayor, indemnización de sesenta pesetas y costas. La defensa del procesado, en sus conclusiones definitivas, estimó que los hechos no constituían delito...

De la provincia El señor Gobernador civil ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Torrelavega don Pedro Gómez García...

De consumos Habien quedado de nuevo sin efecto la erabasta de consumos en el Ayuntamiento de Liérganes para los años de 1904 a 1906...

El Ayuntamiento de Valdeprado Como por causa del temporal de nieves han estado durante estos últimos días interceptados los caminos...

De Quintas Por reales órdenes del ministerio de la Gobernación se han resuelto los recursos siguientes:

Audiencia Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santaña, seguida contra Mariano Beile Bardiel...

De minas El Director gerente de Diodo Iron Ore Company Limited, ha solicitado del Gobernador que se ordene a la jefeatura de minas...

De la provincia El señor Gobernador civil ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Torrelavega don Pedro Gómez García...

De consumos Habien quedado de nuevo sin efecto la erabasta de consumos en el Ayuntamiento de Liérganes para los años de 1904 a 1906...

El Ayuntamiento de Valdeprado Como por causa del temporal de nieves han estado durante estos últimos días interceptados los caminos...

El Ayuntamiento de Valdeprado Como por causa del temporal de nieves han estado durante estos últimos días interceptados los caminos...

De marina Se desea la presentación en la Comandancia de Marina del mar nro de primera clase, perteneciente al crucero Carlos V, Juan F. Guernica...

"Electra Pasiega" Sobre los muelles de Maliano hemos visto estos días unos magníficos tubos de bridas embargados...

Noticias militares Se interesa la presentación en el Gobierno militar del caso del regimiento de Albuera, Casio Rodríguez Regalaza, para recoger el pase de reserva activa.

Los obreros ferroviarios La Sociedad de obreros ferroviarios titulada La Potencia Ferroviaria, celebrará hoy viernes, a las ocho y media de la noche...

Mareas para hoy Pleamarea: 10'34 mañana y 11'17 noche. Bajamarea: 4'22 mañana y 5'1 tarde.

Movimiento marítimo DIA 25 Buques entrados Pinzón, de Hamburgo, con carga general. Cabo Ortega, de Coruña, con carga general.

Partido Republicano Español CONVOCATORIAS Se convoca a los republicanos del séptimo distrito, subcomité de la Catedral...

ROMANEO DE AYER Rases mayores, 12; menores, 11; con peso de 2.952 kilos. Corderos, 9; kilos, 750. Corderos, 23.

Observaciones meteorológicas DEL ÓPTICO SEÑOR ARCE, BLANCA, 10 Altura barométrica A las ocho de la mañana 768'5; a las doce, 766'8; a las seis de la tarde, 767.

Terminómetro A las ocho de la mañana, 8; a las doce 10; a las seis de la tarde, 9. Máxima, 11. Mínima, 5. Tendencia del barómetro, subir.

Demostrado por la experiencia El 98 por 100 de los enfriamientos crónicos del estómago e intestinos, tengan o no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos...

Se desea adquirir de lance un motor eléctrico en buenas condiciones, de 10 ó 12 caballos. Dirigirse a Feliciano Bilbao, Torrelavega

FILLTON DE "EL CANTÁBRICO" 55

EL INGENIOSO HIDALGO D. Quijote de la Mancha

POR MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

Hirne estando ausente, pues presente pocas veces lo hacía. Preguntéle al hombre, antes de leerle, quién se la había dado y el tiempo que había tardado en el camino...

traerosla, y conociendo por el sobreescrito que érades vos a quien se enviaba, porque yo, señor, os conozco muy bien, y obligado asimismo de las lágrimas de aquella hermosa señora...

esperar otra respuesta ni otros dineros; que bien claro conocí entonces que no la compra de los caballos, sino la de su gusto había movido a don Fernando...

temeroso no me faltase lugar para responderla. Hagan, señora, tus obras verdaderas tus palabras, que si tú llevas daga para acreditarte, aquí llevo yo espada para defenderte con ella...

persona de fuera sino los criados de casa. De allí a poco salió de una recámara Lucinda, acompañada de su madre y de dos doncellas suyas...

que merecía no pasarse en silencio, y la misma atención que lo principal del cuento. Digo pues, prosiguió Cardenio, que estando todos en la sala entró el cura de la parroquia...

Somatose IMPERMEABLES. Los que dan mejor resultado son los con- feccionados a la medida en la sastrería de la tienda de Marcelo Aguirre.

RESTAURANT EL CANTABRICO. DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ. BERNAN OORTES (PLAZA NUEVA). Cocina francesa y española. Servicio a la carta.



MADRID. Table with columns for 'Día 25' and 'Día 24'. Lists various market items like Interior, F. E. y D., Idem idem, etc., with corresponding prices.

BARCELONA. OJERRE DEL BOLSIN. Table with columns for 'Barcelona 25-18.40'. Lists market items like Interior, Exterior, Estampillado, Cambio de París, etc.

BILBAO. DIA 25. VALORES INDUSTRIALES Y MERCANTILES. Table listing various stocks and bonds like Acciones Altos Hornos de Vizcaya, Crédito Unión Minera, etc.

DEL TELEGRÁFO. (Conferencia telegráfica de la madrugada). Sigue el Senado. Contesta al señor Bashiell, en nombre de la comisión, el señor Sanz Escarín.

Sigue el Congreso. El señor Soriano insiste en que se traiga a la Cámara el expediente formado por cohecho en Filipinas, siendo ministro de Ultramar el señor Maura.

Sánchez y Linares, aprobándose por 87 votos contra 80. Comienza a discutirse el proyecto de servicio militar obligatorio.

Los créditos de Guerra. Actitud de Villaverde. No hay acuerdo. - Rumores de crisis.

Entre tanto el Presidente llamó al señor Blasco Ibáñez diciéndole que sabía que la había desistido un oficial de seguridad, y que queriendo hacer respetar la inmunidad parlamentaria, no podía tolerar el lance y había pedido al Gobierno la cesantía del provocador.

Arresto. Ha sido arrestado el teniente de navío señor Cubells que firmó ayer un artículo en el Diario de la Marina protestando de que la comisión del Congreso impidiera entrar a los marinos que fueron a oír el informe del almirante Beránger.

El ahoro del día. Hoy en los alrededores del Congreso se formaron algunos grupos. Al salir el señor Soriano, los manifestantes dieron algunos vivas y le acompañaron hasta la Puerta del Sol, aclamándole, donde, después de darse algunas cargas, se disolvieron.

Viaje regio. Dicese que en la próxima primavera irá el Rey al Mediodía, visitando también las posesiones españolas de Africa.

Hundimiento. En la montaña del Príncipe Pío se hundió una cueva donde acostumbraban a albergarse los golfos, muriendo uno y salvándose otro. La víctima tenía 13 años.

Recepción oficial. Con el ceremonial de costumbre presentó al Rey sus credenciales el nuevo embajador de Inglaterra.

Conferencia. Acerca del debate sobre los créditos de Guerra conferenciaron a última hora los señores Salmerón y Villaverde.

Nocedal. Decíase esta tarde el señor Nocedal que se proponía decir en el Congreso que los republicanos estaban de acuerdo con el Gobierno, excepto el señor Soriano, que era el único valiente y de oposición.

De la guerra. Un despacho de San Petersburgo dice que a la vista de Port-Arthur hay una escuadra japonesa compuesta de 23 buques.

El combate de Port-Arthur. Parte oficial. De San Petersburgo telegrafían el contenido del parte oficial que el general Alexoieff ha remitido al Gobierno y que es el siguiente:

ULTIMA HORA

Madrid 26-2/30. España en Inglaterra. Un despacho de Londres dice que Mr. Balfour ha manifestado en la Cámara que los rumores que habían circulado respecto a la actitud de Inglaterra, motivada por la movilización de tropas que estaba llevando a cabo España, carecen por completo de fundamento.

Estreno afortunado. En el teatro Moderno se estrenó esta noche la zarzuela La última copia, original de los señores Jackson Veyán y Jesús Plaza la letra y del maestro Marquina la música, obteniendo un gran éxito.

Cuestión personal. La cuestión personal surgida entre el señor Blasco Ibáñez y el capitán de orden público ha presentado nuevas complicaciones. Los testigos del señor Blasco sostienen que como el señor Sánchez Guerra asumió la responsabilidad de los actos de sus agentes, tiene que declarar que no se hace solidario de ellos ó batiase con Blasco en lugar de sus agentes.

Arrestado. El teniente de navío señor Cubells ingresará hoy en las prisiones militares a cumplir 15 días de arresto que le han sido impuestos.

La política. Hay gran expectación política ante el resultado que tendrá en el Congreso la discusión de los créditos, pues se prevee que sino una inmediata derrota, por lo menos ha de ser

causa de que el Gobierno quede muy quebrantado, en el caso de que el señor Villaverde vote con las oposiciones.

Los mauristas no se han desalentado y se aprestan con gran empeño a conseguir una mayoría de votación para lograr un efecto decisivo para el señor Maura.

Un despacho de San Petersburgo dice que es tan intenso el frío que impedirá que se lleve a cabo alguna acción importante hasta que pase el invierno.

Los movimientos de fuerzas actuales son preliminares nada más, y esto lo demuestra el que Rusia no ha enviado más que cosacos (caballería ligera) los que serán reforzados con dragones.

Añade el despacho que una aristocrática dama de la ciudad de Riga ha sido alistada como soldado para ir a combatir al Extremo Oriente en un regimiento de tiradores.

Otro despacho de la misma procedencia dice que la escuadra rusa que se halla en Vladivostok vigila a la japonesa que protege el desembarco de Corea, cargándose y municiones en tropas y entrecorriendo de impedir la ocupación de la isla Sakhalin, que es el centro de aprovisionamiento del Norte del Japón.

La isla de Yezo está amenazada por el hambre. Los regimientos rusos preparan una invasión de las islas septentrionales del Japón, para evitar que las ocupen los japoneses para desde allí atacar a Vladivostok.

La escuadra rusa que se halla en el Báltico y que irá al Pacífico en junio, se compondrá de 15 acorazados y numerosos torpederos ó irá mandada por un almirante.

En San Petersburgo reina gran entusiasmo por la nueva derrota de los japoneses. El Mensajero del Gobierno ha publicado un extraordinario con el parte oficial, siendo arrebatado el periódico de las manos de los vendedores.

Otro despacho de San Petersburgo dice que un fuerte contingente ruso marcha sobre Pin Yang, mientras 3.000 cosacos exploran la ciudad de Gensan, donde se atrincheran esperando el desembarco de los japoneses.

El general Plunigor telegrafía desde Port-Arthur confirmando el segundo ataque de los japoneses a aquel puerto, en el que éstos fueron derrotados en toda la línea, huyendo los buques japoneses, dos de ellos incendiados.

El combate de Port-Arthur. Parte oficial. De San Petersburgo telegrafían el contenido del parte oficial que el general Alexoieff ha remitido al Gobierno y que es el siguiente:

A las dos cuarenta y cinco de la madrugada, el enemigo realizó una tentativa de ataque contra el Retovisan, aproximándose los torpederos con el objeto de cohar a pique un vapor de gran porte, que cargado de comestibles hallábase anclado en los bajos del puerto.

El Retovisan rompió un nutrido fuego protegido por las baterías de la costa, destruyendo a los vapores japoneses que a toda máquina se dirigían contra él.

El primero de dichos dos barcos encalló en la costa, cerca del faro, y el segundo se fue a pique cerca del monte Glastej.

El fuego contra los japoneses duró hasta el alba, a cuya hora se vieron cuatro buques enemigos destruidos y a ocho torpederos que hufan a alta mar donde les esperaba el resto de la escuadra.

Parte de las tripulaciones se ahogó y el resto han sido recogidos en lanchas. La entrada del puerto se halla libre y se practica un reconocimiento de la costa.

El general Alexoieff atribuye el fracaso de los japoneses al comportamiento admirable del Retovisan, añadiendo que además de los barcos echados a pique fue incendiado otro buque japonés.

Alexoieff ha ordenado que vuelvan tres cruceros que habían salido en persecución del enemigo. El almirante termina diciendo que los rusos no han sufrido pérdida alguna.

Otro despacho particular recibido de Karbin dice que para el ataque de los japoneses a Port-Arthur éstos mandaron delante a tres vapores de comercio con el encargo de que se fueran a pique en la boca del puerto y obstruirle, pero no consiguieron su propósito por haberlos visto el Retovisan, que echó a pique a dos de ellos antes de que interrumpieran la entrada.

para celebrar la derrota de los japoneses se celebró un slemne Te-Deum en el Palacio de Invierno, al que asistieron el Zar y toda la familia imperial.

De Chifu dicen que al mismo tiempo que los japoneses atacaban a Port-Arthur intentaron efectuar un desembarco en la bahía de Societad, fracasando.

Un despacho de San Petersburgo dice que el Japón ha inmutado un tratado al Emperador de Corea, por el cual éste reconoce que Corea queda bajo la protección del Mikado.

El general Sarabusieff ha sido nombrado comandante en jefe del cuarto cuerpo de ejército de la Siberia.

El ministro de Negocios ruso, ha hecho público que Rusia expresó su gratitud a Inglaterra por la manera con que el crucero inglés Talbot corrió a las tripulaciones del Koziel y del Variag.

De Amsterdam dicen que a consecuencia de la guerra, se ha preparado la inmediata movilización de todas las fuerzas de la isla Java, caducando todas las licencias concedidas a los oficiales que se hallan en el extranjero.

Otro triunfo de Galdós. Esta noche se celebró en el teatro de la Comedia el beneficio de Rosario Pino, poniéndose en escena el drama de Pérez Galdós Realidad, que no se había representado hacía 13 años.

La representación tuvo un éxito colosal. El teatro estaba llenísimo y Galdós tuvo que presentarse innumerables veces en escena.

Rosario Pino estuvo admirable en su papel de Augusta, llegando en momentos a lo sublime y recibiendo grandiosas ovaciones.

Balguer, García Ortega y Tallav, notabilísimos, habiendo aplausos para todos. La beneficiada recibió multitud de regalos.

El señor Póez Galdós está satisfechísimo, pues el enorme éxito del drama ha superado en mucho al que obtuvo en el estreno.

Dimisión. A consecuencia de haber obtenido una votación adversa en el asunto de la comisión de la escuadra, el Gobierno italiano presentó al Rey la cuestión de confianza.

Poco después presentó la dimisión en pleno. Desacuerdo. De Dijn (Francia) dicen que 53 seminaristas abandonaron el seminario a consecuencia de hallarse en desacuerdo con el Obispo.

Sin importancia. Le Gaulois ocupándose de la situación de España niega la importancia de la movilización y de la petición de crédito de guerra.

Dice que lo mismo hacen Suecia, Dinamarca y otras naciones con objeto de responder a su deseo de neutralidad.

Trátase solo de reforzar las guardias de los puntos estratégicos. Preparativos. De Tolón dicen que los comandantes del Frando y Maisquet han recibido el orden de cambiar las municiones de ejercicios de tiro, por las de guerra.

Un crimen. Telegrafían de París que esta madrugada se ha cometido un horrible crimen que ha sido comentadísimo.

El guardián nocturno de una fábrica de barajas ha sido encontrado ahorcado cerca de la caja de caudales que había sido robada.

Hipódromo. De Gibraltar dicen que la Sociedad de la Cría Caballar de Andalucía ha ultimado la construcción de un gran hipódromo vecino a Gibraltar, que se inaugurará en la primavera.

Se pretende que asista el Rey a dicho acto. RICARDO.

MAS DE LA GUERRA. Un despacho de San Petersburgo dice que es tan intenso el frío que impedirá que se lleve a cabo alguna acción importante hasta que pase el invierno.

Los movimientos de fuerzas actuales son preliminares nada más, y esto lo demuestra el que Rusia no ha enviado más que cosacos (caballería ligera) los que serán reforzados con dragones.

Añade el despacho que una aristocrática dama de la ciudad de Riga ha sido alistada como soldado para ir a combatir al Extremo Oriente en un regimiento de tiradores.

Otro despacho de la misma procedencia dice que la escuadra rusa que se halla en Vladivostok vigila a la japonesa que protege el desembarco de Corea, cargándose y municiones en tropas y entrecorriendo de impedir la ocupación de la isla Sakhalin, que es el centro de aprovisionamiento del Norte del Japón.

La isla de Yezo está amenazada por el hambre. Los regimientos rusos preparan una invasión de las islas septentrionales del Japón, para evitar que las ocupen los japoneses para desde allí atacar a Vladivostok.

La escuadra rusa que se halla en el Báltico y que irá al Pacífico en junio, se compondrá de 15 acorazados y numerosos torpederos ó irá mandada por un almirante.

En San Petersburgo reina gran entusiasmo por la nueva derrota de los japoneses. El Mensajero del Gobierno ha publicado un extraordinario con el parte oficial, siendo arrebatado el periódico de las manos de los vendedores.

Otro despacho de San Petersburgo dice que un fuerte contingente ruso marcha sobre Pin Yang, mientras 3.000 cosacos exploran la ciudad de Gensan, donde se atrincheran esperando el desembarco de los japoneses.

El general Plunigor telegrafía desde Port-Arthur confirmando el segundo ataque de los japoneses a aquel puerto, en el que éstos fueron derrotados en toda la línea, huyendo los buques japoneses, dos de ellos incendiados.

El combate de Port-Arthur. Parte oficial. De San Petersburgo telegrafían el contenido del parte oficial que el general Alexoieff ha remitido al Gobierno y que es el siguiente:

A las dos cuarenta y cinco de la madrugada, el enemigo realizó una tentativa de ataque contra el Retovisan, aproximándose los torpederos con el objeto de cohar a pique un vapor de gran porte, que cargado de comestibles hallábase anclado en los bajos del puerto.

El Retovisan rompió un nutrido fuego protegido por las baterías de la costa, destruyendo a los vapores japoneses que a toda máquina se dirigían contra él.

El primero de dichos dos barcos encalló en la costa, cerca del faro, y el segundo se fue a pique cerca del monte Glastej.

El fuego contra los japoneses duró hasta el alba, a cuya hora se vieron cuatro buques enemigos destruidos y a ocho torpederos que hufan a alta mar donde les esperaba el resto de la escuadra.

Parte de las tripulaciones se ahogó y el resto han sido recogidos en lanchas. La entrada del puerto se halla libre y se practica un reconocimiento de la costa.

El general Alexoieff atribuye el fracaso de los japoneses al comportamiento admirable del Retovisan, añadiendo que además de los barcos echados a pique fue incendiado otro buque japonés.

Alexoieff ha ordenado que vuelvan tres cruceros que habían salido en persecución del enemigo. El almirante termina diciendo que los rusos no han sufrido pérdida alguna.

Otro despacho particular recibido de Karbin dice que para el ataque de los japoneses a Port-Arthur éstos mandaron delante a tres vapores de comercio con el encargo de que se fueran a pique en la boca del puerto y obstruirle, pero no consiguieron su propósito por haberlos visto el Retovisan, que echó a pique a dos de ellos antes de que interrumpieran la entrada.

Otras noticias. Un telegrama de París dice que

MINAS DE ENTRAMBASAGUAS. SOCIEDAD ANÓNIMA. Cumpliendo lo que previene el artículo 10 de los Estatutos de esta Sociedad, el Consejo de Administración convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria para el día 23 del corriente, a las cuatro de su tarde, en el local de la Cámara de Comercio y Liga de Contribuyentes, (Velasco, 11).

ORDEN DEL DIA. 1.º Lectura de la Memoria y presentación del balance y cuentas de la Sociedad. 2.º Renovación del Consejo de Administración. 3.º Nombramiento de la Comisión de revisión de cuentas para el presente año. 4.º Presidencia del Consejo de Administración, Alvaro Fdez. Estrada. Nota. Para tener derecho de asistencia a la Junta es necesario, según el artículo 8 de los estatutos, poseer 1.º acciones, títulos ó resguardos que las justifiquen, se depositarán antes del día señalado por la Junta, en las oficinas de la Sociedad (Velasco, 11), reemplazando en las mismas, en las nominativas, en las que constará el nombre del depositante y el número de acciones depositadas.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de la pierna, obesidad, prolapso de la matriz, etc. HERNIAS (quebraduras). TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos, etc., con Real Privilegio de invención, (patente número 27.791) del ortopedico de Madrid.

Don Jerónimo Farré Gamell. Curación completa de una hernia umbilical obtenida antes del año de usar nuestro aparato. La interesada tiene más de 50 años de edad. Avila 19 de abril de 1902. Señor don Jerónimo Farré Gamell. MADRID. Muy señor mío y amigo: En contestación a su grata del 5, diré a usted que he pasado todo este mes fuera de Avila, y por eso no contesté a usted antes; hoy lo hago para manifestarle a usted que habiendo usado sus aparatos, tanto mi difunto esposo como yo, obtuvimos un resultado completamente satisfactorio, pues en mi se operó la curación radical de la hernia antigua que padecía, y en mi esposo, y después de haber tenido un ataque de extranguicación en su hernia, se anuló su aparato, habiéndose aliviado notablemente. No tengo inconveniente en que quiera de esta manifestación. Salude usted a su señora, y mende a su afectísima amiga G. B. S. M. S. ENFERMERA MARÍN. Su casa, calle de Caballeros, núm. 17. El representante de dicho reputado ortopedico estará en Santander solamente los días 27, 28 y 29 del actual hospedado en el Hotel de Europa, donde recibirá de 11 a 4 y de 3 a 6.

TODAS LAS CONSULTAS SON GRATIS. Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herniada, pues los meseamientos deben ser distintos según la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento. Echazad todo braguero de remesa pues a ellos se deben la mayoría de las muertes por estrangulación, cuyo accidente desagradado casi siempre se produce por la mala composición de dichos bragueros desarrollada en puntos que conviene dejar libres y en dirección contraria a la que exige la naturaleza de la hernia. Es éste un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara a guiso de esos bragueros fabricados al por mayor. Fíjense en eso los médicos y el público. Dando aviso, dicho representante pasará a domicilio. En Madrid puede consultarse con el inventor, don Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de la Cruz de Mina, número 23, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto a quien lo solicita.

Para molduras y habitaciones claras, el yeso blanco francés. Martillo, 13. Compañías mineras. Se venden dos mil tablas de roble propias para entablados. Aserrín se venden unos 500 sacos de madera de haya. En esta Administración informarán.

Para Semana Santa LA MAR. Julio Palacios y C.º. PUENTE, 1, y ATARAZANAS, 1. Esta casa ofrece a su numerosa clientela inmenso surtido en toda clase de tejidos nuevos, propios para vestidos de señora, como son: Rado-mires, paños Lyon, brocados y damasos. 200 dibujos en armures de lana y seda, de pura lana, y de lana y algodón, desde una peseta vara. 100 dibujos en mantillas de encaje, Lyon, Almagro, Granada y tul, desde tres pesetas. LA MAR.

Bachillerato-Comercio. El numeroso claustro de profesores de Colegio de segunda enseñanza y Academia pericial mercantil, establecidos en Santa Clara, 7, 3.º, prepara de las asignaturas que comprenden aquellas des enseñanzas. Clases de repaso para los alumnos oficiales a horas compatibles con las del Instituto Estudio vigilado. Clases prácticas de teneduría de libros y mecanografía.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros. Imposiciones. De 1 peseta hasta 1.000, 4 por 100. De 1.001 > 5.000, 3 1/2 por 100. De 3.001 > 5.000, 3 por 100. Preparatos oficiales de la farmacia de M. Díez Solórzano. BLANCA, 40. Jarabe de yema de aheo. Balsamo de Tolú. Brea. Usanse en todas las enfermedades de las vías respiratorias y contra toda clase de tos, incluso la tos forínica.

Albums. tarjetas postales francesas, vistas, etcétera, en negro y colores. Grandes novedades en rotoban diario en la Librería General. -Curso, 10. Gran surtido en obras nacionales y extranjeras de todos los ramos del saber humano.

Tipografía de El Cantabrico.

A los contratistas. Sifones con baza (con arreglo a las Ordenanzas municipales) desde 3 pesetas en adelante. Teja plana y del país. Ladrillos de todas clases. Cemento Portland de la acreditada marca Cordera (empleado en las principales obras de esta provincia). Hijo de Presmanes y Barrio. MÉNDEZ NÚÑEZ, 21. - TELÉFONO, 295.

Ostras frescas. Don Cayetano Gómez Muelle, 6.

Ostras frescas. Don Cayetano Gómez Muelle, 6.

Ostras frescas. Don Cayetano Gómez Muelle, 6.

Ostras frescas. Don Cayetano Gómez Muelle, 6.

Ostras frescas. Don Cayetano Gómez Muelle, 6.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. Includes rates for different subscription periods and ad sizes.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including CORREOS (mail), FERROCARRIL A BILBAO (train), FERROCARRIL DEL NORTE (train), FERROCARRIL DEL ASTILLERO (train), and TRANVIA URBANO (tram).

Advertisement for EMULSION MAFIL AL GUAYAOL, highlighting its benefits for tuberculosis and children's health.

Advertisement for 'Este preparado se recomienda por médicos eminentes...' for tuberculosis and other ailments.

Advertisement for 'Se vende papel viejo' (old paper for sale) at 5 pesetas per arroba.

Advertisement for Compagnie Générale Transatlantique, featuring ships like 'LABRADOR' and 'VERACRUZ'.

Advertisement for Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler.

Advertisement for Sociedad Española de Droguería General.

Advertisement for 'A los industriales' (to industrialists) regarding machinery and services.

Advertisement for SANDALO PIZÁ MIL PESETAS for urinary ailments.

Advertisement for ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE, a popular encyclopedia.

Advertisement for 'Papel viejo' (old paper) for sale at 5 pesetas per arroba.

Advertisement for 'Se necesitan criados' (domestic help needed).

Advertisement for Banco Hipotecario de España, offering mortgage loans.

Advertisement for FOREIGN PRESS OFFICE, providing international news.

Advertisement for SOLUCIÓN BENEDICTO, a medicinal product.

Advertisement for 'Se venden' (for sale) of various items.

Advertisement for CONTRABEXIS GRAU-INGLADA, a medicinal product.

Advertisement for Retrato de Alfonso XIII, a portrait painting.

Advertisement for Agencia Universal de Anuncios, advertising services.

Advertisement for 'Se alquila un local' (rental space) and 'Un viaje al Transvaal'.

Advertisement for IMPRENTA EL CANTÁBRICO, a printing house.